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Мы отмечаем юбилей

будем  знакомы

Здравствуйте, дорогие читатели! 
С вами вновь Софья Кузьмина —  
редактор этого выпуска 
и по совместительству тьютор 
на Межрегиональном фестивале 
«Огни тайги». Если вы совсем 
ничего не знаете об этом 
событии, то многое упустили. 
Самый яркий и тёплый праздник 
осени согревает сердца юных 
журналистов уже 30-й год. 
Да, в этом году фестиваль 
отпраздновал свой юбилей.
Для меня «Огни Тайги» — 
это маленький уютный дом, 
который радушно примет 
независимо от расположения 
духа и разожжёт огонь внутри 
ярким пламенем. И если вы 
мне не верите, то прочтите 
ноябрьский выпуск «Кутерьмы» 
и убедитесь в этом сами!

№48 (13085)

В Стрежевом в дни осенних 
каникул прошёл 
XXX Межрегиональный 
фестиваль детской 
журналистики «Огни тайги». 

В нём приняли участие 135 под-
ростков из Стрежевого и села 
Александровского. Заочно с нами 
сотрудничали юные медийщики из 
других населённых пунктов Том-
ской области и ХМАО — Югры. 
Всего на заочный этап в восьми 
конкурсных номинациях поступи-
ло 95 медиапроектов. В них юные 
журналисты подняли темы, по-
свящённые Году семьи, говорили 
о важности сохранения историче-
ской памяти, размышляли о цен-
ности здорового образа жизни.

  В дни фестиваля его участники 
учились создавать качественные 
видеопроекты. В командном со-
ревновании  они снимали вайны и 
буктрейлеры, ролики в жанре со-
циальной рекламы и телесюжеты. 
Подростки записали  радиорепор-

тажи, воплощали фотоистории. 
Ребята  собирали, структурирова-
ли и презентовали информацию 
по теме «Безопасная цифровая 
среда».  

Фестиваль получился ярким, не-
повторимым и очень зрелищным. 
Новые нотки этому событию до-
бавили молодые педагоги Центра 
медиаобразования ЦДОД. При их 
поддержке участники заработали 
много баллов-«огоньков» за актив-
ности.

В дни фестиваля прошли квесты 
и квизы, онлайн-игры, аукцион и 
косплеинг. В цифровой игре «Жур-
налистское расследование» дети 
окунулись в настоящую погоню, 
погрузились в калейдоскоп детек-
тивных событий, а затем написали 
материалы, в которых нужно было 
доказать, что их расследование вы-
полнено правильно.

Фестиваль — дело рук не только 
педагогов ЦДОД. Он проходит под 
патронажем управления образова-
ния стрежевской администрации. 
Хочется сказать огромное спасибо 
всем тем, кто помог реализовать 
этот проект для подростков горо-

да. Отдельную благодарность орг-
комитет выражает привлечённым 
специалистам, которые выступили 
экспертами детских творческих ра-
бот, оказывали информационную 
и иную поддержку.

Медиаобразование не случайно 
называют приоритетным направ-
лением педагогики XXI века. В 
наше время глобального присут-
ствия интернета необходимо учить 
детей различать факты и мнения, 
распознавать ложь и правду. Это 
сейчас требование времени.

Формат фестиваля позволяет 
его организаторам использовать 
новейшие методики для медиа- 
образования подрастающего поко-
ления, что вселяет уверенность: он 
будет жить, несмотря на его солид-
ный возраст.

Марина Владимировна 
ТЕЛЕШЕВА,

зав. отделом журналистики 
ЦДОД.

впечатления

Ежедневно в дни фестиваля 
команда из двадцати 
медиаволонтёров выступала 
в роли тьюторов 
и наставников для новичков. 
Она помогала в обучении 
и практической реализации 
их проектных идей 
и замыслов. Ребята 
планировали работу 
участников, осуществляли 
общее руководство 
творческими коллективами. 
У них мы тоже 
поинтересовались, 
как всё прошло.

Софья Кузьмина: 
— Думаю, нам удалось справить-

ся со своими задачами. В первый 
день, когда работа только началась, 
многие ещё не понимали, что они 
должны делать. Но постепенно с 
нашей помощью они включились в 
процесс, стали с азартом выполнять 
задания. Тьюторы тоже учились на 
фестивале. Я, к примеру, впервые 
взяла в руки видеокамеру. А ещё 
запомнились беседы по душам, 
различные смешные моменты, ат-
мосфера общей радости. Для меня 
фестиваль как родной дом, в кото-
рый я буду возвращаться до самого 
выпуска из школы.

Маргарита Ковырзина: 
— Фестиваль показал, что уме-

ние общаться, отстаивать свою точ-
ку зрения, предлагать идеи — это 
важные навыки. Мне запомнились 
минутки, когда в перерывах ребята 
со всего ЦДОД собирались вместе и 
просто разговаривали обо всём на 
свете. 

Ксения Журавлёва:
— Желание поскорее попасть на 

очередной день фестиваля было 
таким большим, что я научилась 
просыпаться очень рано. В ЦДОД 
приходила самой первой, чтобы 
поддержать своих ребят, настроить 
их на продуктивный день. Мы дела-
ли зарядку и тем самым поднимали 
всем настроение. В перерывах дели-
лись друг с другом впечатлениями, 
обсуждали свои результаты. Фе-
стиваль стал школой юнкоровско-
го мастерства, он помог каждому 
участнику развить лидерские каче-
ства. Благодаря возможности быть 
наставниками для младших ребят, 
старшие стали более собранными и 
ответственными.

Пресс-центр ЦДОД.

Тьютор 
в помощь

Я была на фестивале 
тьютором в командах, 
которые снимали 
музыкальные клипы. 

Ребята подобрали песни с абсо-
лютно разным настроением. На-
чав работу, они бегали по ЦДОД 
в поисках декораций и костюмов, 
которые помогли бы передать в 
клипах эмоции и энергетику. Они 
придумывали необычные поворо-
ты сюжета, искали подходящие ра-
курсы и стремились сделать свою 
песню не как у всех. Одни решили 
покорить зрителей танцами, дру-
гие включали в клип спецэфекты, 
третьи сделали ставку на роман-

тическом образе главного героя. 
Но самое главное в этой работе то, 
что в процессе создания роликов 
ребята научились быть командой, 
поддерживать друг друга и моти-
вировать на новые достижения. 

В итоге все клипы стали отра-
жением того, что пережили на фе-
стивале его участники: они были 
о дружбе и взаимовыручке. Когда 
зрители увидели финальные рабо-
ты, в зале раздались бурные апло-
дисменты. Тогда я поняла, что 
фестиваль «Огни тайги» не про-
сто череда занятий — это возмож-
ность для самовыражения.

Ксения ЖУРАВЛЁВА.

У каждого человека 
есть свои собственные 
достижения, цели 
и рекорды. Ребята 
из Центра гражданского 
образования за время 
фестиваля «Огни тайги» 
провели много ярких 
и интересных событий, 
но одно порадовало меня 
особенно. 

«Время “З”» — это  встреча, 
направленная на развитие спор-
тивных навыков, в ходе которой 
ребята из всех медиаобъединений 
города смогли посоревноваться 
друг с другом.  Было организова-
но много станций, на каждой из 

которых участников ждали труд-
ные, но увлекательные спортив-
ные испытания. Самым активным 
стал Парвиз Балтоев, ученик шко-
лы №2. Он установил настоящие 
спортивные рекорды на «Времени 
“З”».

Зачем нужно было проводить 
спортивные состязания на твор-
ческом фестивале? Ответ прост: 
каждый, кто следит за здоровьем 
и ведёт активный образ жизни 
станет успешным во всех сферах, 
в том числе и в журналистике. Не 
ленитесь, занимайтесь спортом! 
Тогда у вас будет не только здоро-
вое тело, но и здоровый дух.

Маргарита КОВЫРЗИНА.

опыт

Песни о главном
спорт

«Время “З”»
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Встречу вели ассистент кафе-
дры экономической математики, 
информатики и статистики Ки-
рилл Владимирович Никитин и 
его помощник студент третьего 
курса факультета инновационных 
технологий Константин Павлович 
Калашников.

Сначала молодые учёные рас-
сказали о себе и про то, чем они 
занимаются. Кирилл Владими-
рович провёл лекцию о том, как 
используется искусственный ин-
теллект в различных разработках: 
дизайне, создании игр, квестов 
и другого. Константин Павлович 
познакомил с технологией груп-
пового проектного обучения.

Во второй части ребятам пред-
ложили пройти квиз. Быстрые 

ответы на вопросы приносили 
баллы, а в конце трём призёрам 
подарили сувениры с эмблемой 
ТУСУР. После квиза ученикам 
предложили заняться программи-
рованием игры, которую разрабо-
тали студенты университета. Луч-
ших участников также наградили 
призами.

Всем ребятам очень понрави-
лась эта встреча. Многих тема 
искусственного интеллекта и про-
граммирования заинтересовала 
настолько, что они решили в бу-
дущем поступить в ТУСУР, чтобы 
тоже овладеть всеми компьютер-
ными технологиями и использо-
вать их в будущем.

Игорь ПЕТРОВ.

Чтобы попасть на форум, наша 
команда преодолела трёхмесяч-
ный марафон. С лета и до сере-
дины октября мы активно труди- 
лись, выполняя разнообразные 
задания, прошли цикл лекций и 
организовали несколько интерес-
ных мероприятий. И вот — завет-
ное приглашение.

Сборная «Лучше вместе» ста-
ла единственным представите-
лем Томской области на  проекте  
«Разные. Смелые. Молодые». Че-
тыре дня наша команда погружа-
лась в мир знаний.  Перед нами 
выступили известные преподава-
тели, с которыми прошли увлека-
тельные диалоги на тему науки и 
культуры. Участники ближе по-

знакомились с Российским сою-
зом молодежи (РСМ), узнали, как 
через него можно вносить свой 
вклад в развитие общества. Кро-
ме того, прошли стратегические 
игры, которые дарили нам мно-
го новых идей. Все мероприятия 
были не только образовательны-
ми, но и очень веселыми.

Эта поездка стала настоящим 
шагом вперёд в развитии стре- 
жевских школьников. Получен-
ные знания они готовы применить 
в своих новых проектах. Коман-
да «Лучше вместе» готова менять 
мир к лучшему.

Екатерина НОВОСЁЛОВА, 
Софья ЕЛЬЧИЩЕВА. 

Первое, что мы сделали, — соз-
дали чат для того, чтобы обсуж-
дать детали ролика и съёмок, пере-
брасывать необходимые аудио- и 
видеоматериалы. Потом началась 
работа над темой и сюжетом, ко-
торый мы решили посвятить со-
циальной инженерии.     

Первую половину ролика мы 
записали буквально за полдня. 
Чтобы завершить начатое, при-
шлось раньше уйти с церемонии 
торжественного открытия фести-
валя, но мы не пожалели, потому 
что финал нашей работы был всё 
ближе. Оставалось только смон-
тировать видео. Монтаж продол-
жался до ночи, шли постоянные 
дискуссии о том, что оставить, а 
что убрать. И всё же в итоге нам 

удалось создать, как казалось, от-
личный ролик. Правда, на сле-
дующий день, когда организаторы 
провели работу над ошибками, 
мы услышали много критики, к 
которой прислушались, благода-
ря чему наш ролик получился ещё 
лучше.

Настал последний день фести-
валя. Все были уставшие после 
работы и с нетерпением ждали 
награждения. И вот момент объ-
явления победителей. Приятным 
сюрпризом стало присуждение 
нашей команде авторов первого 
места за социальный ролик «Не 
дай себя обмануть!», который был 
показан всем участникам фес- 
тиваля.

Михаил ЧЕРЕПОВ.

Как много времени вы 
проводите в Telegram? 
Сейчас этот мессенджер 
является топ-1 в России 
благодаря не только своему 
удобству, но и возможности 
создавать ботов прямо 
в приложении. 

Однако не каждый может взять-
ся за это дело. В рамках фестиваля 
прошла игра-расследование, орга-
низованная Дарьей Владимировной 
Романовой, с использованием чат-
бота в Telegram. Для меня это при-
ключение стало самым необычным 
и запоминающимся.

На шоу фокусника Фигаро в цир- 
ке случилось ужасное! Артист про-
пал прямо на манеже, обратно он 
так и не вернулся. Зал стал запол-
нятся густым дымом. Из-за кулис 
вылетела экзотическая птица. Что 
произошло на глазах публики? Это 
предстояло узнать во время рассле-
дования всем участникам игры. Во 
время «поездок за информацией» 
в разные места города, которые со-
вершались с использованием бота, 
журналисты стали настоящими де-
тективами и разгадали тайну цирка. 
А по итогам расследования мы на-
писали отчётный материал.

Такого испытания ещё никогда 
не было. Наверное, поэтому игра 
вызвала столько обсуждений среди 
ребят. Многие подходили к орга-
низаторам, чтобы передать им свои 
восторженные отзывы!

Софья КУЗЬМИНА.

Алиса Волкова:
— Замечательный фестиваль. 

Мы посетили его всем школьным 
пресс-центром. Все дни юные 
журналисты снимали социальные 
ролики, проводили акции, готови-
ли сюжеты и вайны. Все участни-
ки легки на подъём, поэтому мы 
продуктивно поработали, и мно-
гие за свой труд были отмечены. 

Я, например, заняла второе место 
в конкурсе творческих работ. В 
своей статье рассказала о пресс-
конференции, посвящённой те- 
ме профориентации. Прошедший 
фестиваль был юбилейным. Я 
хочу пожелать ему дальнейшего 
процветания и долгих лет. 

Жарадат Джаджанидзе:
— Я получила много положи-

тельных эмоций, опыта, который 
поможет мне в будущем легче 
находить общий язык с незнако-
мыми людьми. Кроме того, что 
фестиваль стал обучающей пло-
щадкой, он стал и объединяющим 
мероприятием. Здесь каждый на-
шёл новых друзей, познакомился 
с преподавателями и тренерами. 
Обязательно в следующем году 
буду участвовать в «Огнях тайги», 
ведь это так интересно!

Дилноза Сатторова:
— На «Огнях тайги» нас раз-

делили на команды. Ребята были 
друг другу незнакомы, но обща-
ясь каждый день, мы сдружились, 
узнали интересы каждого. Кон-
курсы помогли отрядам сплотит-
ся, набраться опыта в медиасфере 
и наладить коммуникацию.

Пресс-центр ЦДОД.

Камера, мотор!
В первый день фестиваля «Огни тайги» команды снимали 
социальные ролики, и в одной из них я был тьютором.      

я так думаю

Творчество объединяет
На осенних каникулах в ЦДОД прошёл XXX фестиваль 
«Огни тайги». Мы попросили его участников поделиться 
своими впечатлениями.

ноу-хау

Как бот 
вывел 
на чистую 
воду

из поездки

Молодые и смелые
В Москве прошёл итоговый форум проекта «Разные. 
Смелые. Молодые». На этой встрече побывала 
стрежевская команда «Лучше вместе»: Альбина 
Андашова, Софья Ельчищева, Дарья Говорухина, 
Екатерина Ермакова, Екатерина Новосёлова, Дарья 
Афанасьева.

мир профессий

Знания 
с интеллектом
14 ноября в гостях у десятого ИТ-класса третьей школы 
побывали молодые учёные из ТУСУР. Поездка была 
организована в рамках программы «Движения первых» — 
«В гостях у учёных».

Однажды я спросила у мамы, 
почему она выбрала такую работу. 
Она ответила, что её мама тоже 
трудилась в СТЭС оператором 
котельной, поэтому профессия 
досталась ей «по наследству». В 
юности Анна Дамировна училась 
на промышленного теплоэнер-
гетика, но сложные жизненные 
обстоятельства помешали завер-
шить обучение. 

 Как и все мамы, моя любит 
готовить, и это у неё очень хо-

рошо получается. Глядя на неё, 
я тоже осваиваюсь на кухне. У 
А.Д.Гареевой много знакомых и 
друзей. Все они разные, но мама 
со всеми находит общий язык. 

Анна Дамировна прошла через 
многие трудности, и я горжусь ею, 
ведь она очень сильная женщина. 
Несмотря ни на что, она осталась 
позитивным, добрым человеком,  
верным другом и лучшей мамой 
на свете.

Милана АЛЕРОЕВА. 

Мою маму зовут Ольга 
Викторовна Стасева. Она 
заботливая, оберегает меня 
от невзгод и поддерживает 
в любых ситуациях. 

Моя мама добрая и ласковая. Она 
очень вкусно готовит и меня тоже 
этому обучает. Для меня она на-
стоящий друг, которому можно до-
верить любой секрет.

Анастасия СТАСЕВА.

День матери

Работа на благо 
стрежевчан
Моя мама Анна Дамировна Гареева строгий, но добрый 
человек. Она работает оператором, старшим смены 
в четвёртой котельной, обеспечивает теплом город, 
что является важной задачей, особенно сейчас, когда 
пришли морозы.

Лучший друг


